

LUNES 11 DE ENERO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FINANCIAMIENTO PÚBLICO

PROYECTA PAN CENTRO DE FORMACIÓN

Por Norma Ayala

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, informó que parte del financiamiento público estatal y federal que reciba este instituto en 2016 se destinará para programas de formación y capacitación política a través de la generación de un centro de formación. Señaló que actualmente no conocen la cifra precisa de cuánto será el recurso por financiamiento público estatal que recibirá el PAN para este año, al ser una cuestión que le corresponde hacer y definir al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). “En 2015, el PAN recibió más de 20 millones de pesos; para este ejercicio 2016, tendremos que correr la fórmula, pero es algo que le corresponde acordar al Instituto Electoral. Estaremos esperando la sesión para la asignación de recursos, tomando en consideración los números electorales y el número de partidos existentes”, dijo. Sin embargo, el líder panista, señaló que el partido espera recibir por lo menos estos 20 millones para 2016, recurso que se destinará para diferentes rubros, como: el gasto corriente del partido, renta de oficinas de los comités municipales, sueldo de empleados, actividades ordinarias de comunicación, pero sobre todo al tema de formación y capacitación. Agregó que el porcentaje que destinaría el PAN para este centro podría ser de alrededor de 30%, sin embargo deberá esperar a la bolsa de recursos que no sólo el IEEQ, sino también el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), destinen respecto al financiamiento federal. (EUQ, 3) “Conociendo eso, se destinará un porcentaje. Puede ser alto, no sé cuánto, pero por lo menos 30% exclusivamente para el Centro”, aseguró. (EUQ, 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ELOGIA BÁEZ ACCIONES DE MAV EN EL MUNICIPIO

Por Noticias

El presidente municipal Marcos Aguilar Vega, se reunió con el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, quien reconoció los alcances de esta administración durante los primeros 100 días de gobierno y las acciones emprendidas. José Luis Báez afirmó que esta administración está cumpliendo a la ciudadanía y que existen cambios reales pues los resultados están a la vista en áreas como servicios públicos, desarrollo social, obras públicas, gobierno y seguridad pública. (N, 5)

MORENA

ALERTA MORENA SOBRE TARJETA

Por Jorge Vargas Sánchez

Frente a un escenario “poco favorable” en materia económica este año, el economista Carlos Peñafiel Soto recomendó tener cautela al administrar los recursos económicos. Previó que las tarjetas de crédito se convertirán “en un monstruo” y recomendó, a quienes tienen liquidez, aprovechar para pagar sus deudas. El también dirigente estatal de Morena dijo que, bajo el entendido de que las economías mundiales siguen creciendo abajo del 3 por ciento, y considerando que cuando en México decimos que vamos a crecer en un determinado nivel, “y terminamos el año creciendo abajo de lo esperado, hay que gastar el dinero con mucho cuidado”. (PA, 1)

LUNES 11 DE ENERO DE 2016

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CORRUPTOS A LA CÁRCEL: SALAS

Por Elvia Buenrostro

La creación de un fiscal anticorrupción que pueda meter a la cárcel a servidores públicos que desvíen recursos se concretará este mismo año como lo establece la propuesta de Reforma a la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos del Estado, que presentó el Poder Ejecutivo. Así lo anunció el diputado Eric Salas, González, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso local. (DQ, principal)

PA: LUQUE A SEDESOL

Por Sergio Venegas Ramírez

En los próximos días se produciría el primer cambio del año en las representaciones federales, con el nombramiento de Ernesto Luque Hudson como delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, según adelantaron a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, fuentes regularmente bien informadas. El hasta ahora titular de la delegación del Seguro Social sustituiría a David Palacios Montes, que se regresaría a tareas del PRI. Luque, licenciado en Relaciones Internacionales por la Ibero, con especialidad en política económica por la Universidad de Colorado y estudios de maestría en el INAP, es un político de tercera generación, hijo del exsenador, exdiputado y exdirigente priista Ernesto Luque Feregrino y nieto del exgobernador Eduardo Luque Loyola, conocidos ambos por el apodo de El Zorro. (PA, principal)

EUQ: SE TRABAJA PARA ABATIR DESAPARICIONES: RANGEL

Por Marco Antonio Lara

De acuerdo con Antonio Rangel, presidente de la Comisión de Procuración de Justicia en el Congreso Local, el trabajo coordinado entre los diferentes poderes y los tres niveles de gobierno es la manera adecuada de trabajar para evitar que se sigan presentando altos índices de desapariciones en el estado. (EUQ, principal)

AM: SE REÚNE FDS CON EL SECRETARIO DE OCDE

Por Redacción

El gobernador Francisco Domínguez Servién, en compañía de integrantes del gabinete, se reunió con el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría Treviño, en las instalaciones de la Cancillería Mexicana, con la finalidad de dialogar para establecer indicadores que permitan mejorar la competitividad de Querétaro. (AM, principal)

N: FATAL DOMINGO

Por Tania Talavera, Manuel Jiménez, Nicasio Mendoza y Rubén Pacheco

En un trágico domingo fallecieron tres sujetos uno de ellos lapidado, dejándole destrozada la cabeza, en una parcela ubicada entre el camino a la comunidad de El Lobo y la comunidad de la Griega. Otro fue hallado en su domicilio y se presume exceso de consumo de bebidas alcohólicas; el tercero fue atropellado por un taxi en la carretera San Juan el Río-Xilitla. (N, principal)

CQ: QUERÉTARO, TERCERA CIUDAD MÁS CARA DE MÉXICO: INEGI

Por Arturo Espinosa

El municipio de Querétaro se posicionó como la tercera ciudad más cara para vivir a nivel nacional, esto durante el 2015, debido a que los precios de los bienes y servicios registraron una de las mayores infracciones del país con el 3.4%, según datos del INEGI. (CQ, principal)

LUNES 11 DE ENERO DE 2016

PODER EJECUTIVO

CAPTURA DE EL CHAPO RECUPERA CONFIANZA EN LAS INSTITUCIONES: PANCHO

Por Inqro

La fuga del capo corrompió el estado de derecho, y se recompuso con la captura, estimó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Indicó que ya les fue solicitada ayuda, por el vuelo que tomó el sinaloense en SJR. (CQ, 2)

RECIBEN REPORTEROS UN TALLER SOBRE EL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL

Por Redacción

Reporteros que cubren la información policiaca y judicial en el Estado, recibieron este viernes capacitación por más de 4 horas para conocer el espíritu del nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio y sus implicaciones en la labor informativa. (...) al dar la bienvenida al taller, el Procurador Alejandro Echeverría agradeció el interés de los comunicadores y aseguró que dicho ejercicio sería, además de gran provecho para los reporteros, de gran valor para la ciudadanía, ya que mediante la labor de los medios se dará a conocer de manera profesional el impacto social que tiene la implementación de este esquema de Justicia Penal en todos los ciudadanos. (AM, 5)

PODER LEGISLATIVO

RESPALDA PRI CONCRECIÓN DE OBJETIVOS EN EL ESTADO

Por Leticia Jaramillo

El diputado Mauricio Ortiz reiteró su compromiso de acompañar a las administraciones estatal y municipal, sin importar su signo político partidista en la concreción de los objetivos que se han propuesto porque los ciudadanos están cansados de los dimes y diretes entre partidos. Al ser cuestionado sobre los primeros 100 días de la administración del gobernador Francisco Domínguez y del alcalde Marcos Aguilar, dijo es difícil construir un juicio de valor en una administración de seis años a los 90 días de ejercicio. (N, 4)

EXTRAÑA QUE AUDITORÍAS NO SE HAGAN PÚBLICAS

Por Diego Armando Rivera

Rafael Castillo Vandeenpeereboom, titular de la ESFE, acusó que las auditorías del segundo semestre de 2013 hechas a la UAQ no han sido publicadas por el Congreso del estado, a pesar de que las entregaron hace más de un año, por lo cual les pidió una explicación a los diputados sobre esta situación. (AM, 7)

ESTE AÑO RECUPERAREMOS LA SEGURIDAD, GARANTIZA RANGEL

Por Patricia López

Este será el año en el que Querétaro recupere la seguridad, sostuvo el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la Legislatura Local, diputado Luis Antonio Rangel Méndez. Al anunciar que se trabajará con el Gobierno estatal para aportar herramientas jurídicas para desincentivar la delincuencia, dijo que entre las prioridades está blindar a Querétaro, incluso en temas como el secuestro y poner en marcha el nuevo sistema penal acusatorio. (DQ, 1)

DIPUTADA LAMENTA CANCELACIÓN DEL PROYECTO CIUDAD DE LA SALUD

Por Marco Estrada

Tras el anuncio de la venta del predio donde se instalaría Ciudad de la Salud, la diputada María Alemán afirmó que la cancelación de este proyecto de la administración anterior es una falta de madurez política y dijo que esta obra

LUNES 11 DE ENERO DE 2016

habría mejorado en gran medida el servicio que se le ofrece a los queretanos. (...) Por otra parte, en lo que respecta a la próxima creación de un centro de salud en la comunidad de San Antonio de la Punta, la diputada aplaudió que se tenga el apoyo por parte del gobierno del estado. (...) “Hago un reconocimiento al gobernador FDS, que cuando tuvo conocimiento del asunto me externó el compromiso del gobierno del estado por construir un centro de salud que esté en las mejores condiciones. Fue un compromiso expreso que cumplió”, dijo. (EUQ, 3)

MUNICIPIOS

AVANCE DE 70% EN PINTADO DE PUENTES

Por Paulina Rico

Avance del 70 por ciento se lleva en el pintado de los 43 puentes vehiculares de la capital, informó el secretario de Servicios Públicos Municipales, José Luis Sainz Guerrero, al tiempo de puntualizar que dicha obra pudiera concluir en la primera quincena de enero. (DQ, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

NO HABRÁ HUELGA EN LA UAQ

Por Redacción

Será el próximo 1 de marzo cuando se dé el estallamiento de huelga por parte del STEUAQ, en vez del próximo 13 de marzo, detalló la líder sindical, Laura Leyva. (...) En otro tema la líder sindical dijo tener desconocimiento de la reunión entre el rector Gilberto Herrera y el Secretario de Educación, Alfredo Botello; empero aseguró que según información que ha recibido no hubo reducción de presupuesto a la nómina y sí una modificación en el presupuesto en materia de infraestructura educativa. (EUQ, 3)

ES VIABLE EL MANDO ÚNICO: ABOGADOS

Por Francisco Velázquez

El Mando Único Policial es viable en Querétaro, afirmó el presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Calixto de Santiago Silva, quien añadió que este modelo es una opción para darle certeza al nuevo sistema penal acusatorio. (...) basado en información periodística cuya fuente son los secretarios de Gobierno y de Seguridad Ciudadana, Juan Martín Granados y Juan Marcos Granados, respectivamente, así como del Procurador, Alejandro Echeverría, detalló que este mando podría implementarse en 17 municipios, exceptuando la capital queretana. (AM, 2)

REPORTAN 30 CASOS DE TRATA EN LA ENTIDAD

Por Martha Romero

De 2011 a 2014 fueron detectados 30 casos de trata de personas con igual número de afectaciones, alertó Aleida Quintana, integrante de la organización colectivo T’ek’ei quien dijo que la mayoría de las víctimas eran originarias de otras entidades. Explicó que, de acuerdo con los informes proporcionados por PGJ, 29 casos corresponden a mujeres víctimas de explotación sexual y que fueron localizadas al interior de bares, casas de masajes; otra mujer víctima de trata fue localizada en Pedro Escobedo. (EUQ, 2)

LUNES 11 DE ENERO DE 2016

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

A paso lento Universidad de Arkansas. Aunque el municipio de Colón, al parecer, ya avaló los permisos necesarios para su construcción, faltan otros más, según el alcalde José Alejandro Ochoa Valencia, pues nos comentan que otras autoridades, entre ellas Semarnat y Profepa, no han liberado las licencias de factibilidad. No obstante, el edil afirmó que el canciller Edmundo Ortiz, quien será el rector de esta casa de estudios, se ha comprometido a que en este año que empieza, estará lista la universidad, aunque por el momento sólo se tenga el 30% de avance de la construcción, pues los edificios que servirán como salones de clase y domicilios de estudiantes, ya comenzaron a levantarse. Esperemos que pronto les den luz verde para que esta institución, proveniente de Estados Unidos, quede lista, ya que beneficiará a personas de todo el mundo que deseen estudiar en Querétaro. Restablecen tres centros de salud en Jalpan. En materia de salud, nos comentan que Jalpan ha registrado alta demanda de atención médica, sobre todo en la zona serrana del estado, por lo que la alcaldesa Selene Salazar ha informado que la SESEQ, inició la restauración de tres centros hospitalarios, para poder atender a la ciudadanía. La Presidenta Municipal afirmó que los trabajos de remodelación iniciaron hace un par de semanas, y están trabajando conjuntamente todos los Centros de Salud porque el número de la población crece y no hay IMSS ni ISSSTE. Por ello ya entablaron pláticas con la Secretaría de Salud para la entrega de insumos para estos espacios y para el equipo necesario. Aprovechó viaje de trabajo. Tras el mencionado viaje que realizara el diputado Carlos Lázaro Sánchez, a Estados Unidos bajo el motivo de ser la segunda parte de la Caravana del Migrante, el legislador aprovechó para hacer compras y disfrutar de espectáculos deportivos que mostró en sus redes sociales. Al haber sido cuestionado si su viaje se trataba de unas vacaciones, Sánchez Tapia respondió que era parte de su trabajo legislativo, e inclusive estaba en su agenda de actividades, (el viaje). Sin embargo, en su momento el presidente del PRD dijo desconocer que el diputado estuviera en aquel país, situación que aclaró el diputado, señalando que él no le informa estas actividades a su dirigente, sin perder oportunidad de señalar que para él las cosas al interior de su partido no se están haciendo bien. Celebración de los 100 días. Nos comentan que el municipio de Corregidora habrá de celebrar los primeros 100 días de la administración de su alcalde, Mauricio Kuri. Por lo que nos cuentan, en este evento se darán a conocer las acciones que ha realizado y los proyectos que siguen pendientes para el presente año. Esperemos que se puedan tener detalles de lo que se está haciendo para la nueva clínica del IMSS, la proyectada estación de bomberos y la apertura de las otras dos caras de la pirámide de El Pueblito; así como lo que los ciudadanos demandan principalmente: seguridad. (EUQ, 2)

LA CIUDAD DE LA SALUD

Por Braulio Guerra Urbiola

Los gobiernos se miden por sexenios y sus obras y proyectos por generaciones. Existen sin duda realizaciones que trascienden el espacio y el tiempo del ejercicio del poder. Se trata de proyectar y planear al mediano y largo plazo el perfil y el futuro de una sociedad y sus áreas de oportunidad. El proyecto de Ciudad de la Salud está siendo descartado por la actual administración. Una idea que surgió con la visión de atraer a Querétaro a los grandes hospitales de México y el mundo en un espacio común, y por lo tanto, hacer de nuestro estado un referente nacional e internacional de atención médica especializada, tal como sucediera en su tiempo con la ciudad texana de Houston. El terreno que adquiriera la Secretaría de Hacienda a un lado del Centro de Oncología de la Fundación Teletón, se le observó como un punto estratégico por su ubicación y características para no ser desaprovechado en “cualquier cosa” y darle un uso que fuera central para el horizonte queretano. (...) No conozco las razones técnicas por las que se ha desechado esta idea que en su tiempo logró la presencia en Querétaro del secretario de Hacienda, de la Sedatu y la secretaria de Salud del gobierno federal quienes con las autoridades locales suscribieron el

LUNES 11 DE ENERO DE 2016

convenio que le daba posesión del terreno a Querétaro para disponer de él con el exclusivo fin de desarrollar la Ciudad de la Salud; siendo que, de no generarse este proyecto como condición, la entidad perdería este predio en definitiva. Como todos, me enteré por los medios de comunicación. Será importante generar un acercamiento con las autoridades locales para conocer sus razones y planteamientos que los han llevado a excluir de la agenda a la Ciudad de la Salud, y así, tanto representantes como ciudadanos, evaluar tal medida. (...) Decidir desde el gobierno, no es cosa fácil, lo sabemos; requerimos por ello de un enorme consenso social para lograrlo. A mí me parece que la Ciudad de la Salud es una idea inteligente y también prospectiva. Por ello, no es tan trillado parafrasear a Churchill cuando afirmaba que los estadistas no se basan en las próximas elecciones sino que piensan siempre en las siguientes generaciones. (EUQ, 11)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

El Zorro III. En los próximos días se produciría el primer cambio del año en las representaciones federales, con el nombramiento de Ernesto Luque Hudson como delegado de la Sedesol, según adelantaron a este armero fuentes regularmente bien informadas. El hasta ahora titular de la delegación del Seguro Social sustituiría a David Palacios, que se regresaría a tareas del PRI, presidido por Juan José Ruiz Rodríguez. Ernesto Luque, licenciado en Relaciones Internacionales por la Universidad Iberoamericana, con especialidad en política económica por la Universidad de Colorado y estudios de maestría en administración pública en el INAP, es un político de tercera generación, hijo del exsenador, exdiputado y exdirigente priista Ernesto Luque Feregrino y nieto del exgobernador Eduardo Luque Loyola, conocidos ambos por el apodo de El Zorro. Tiene gran experiencia en la administración pública a través de diversas responsabilidades desempeñadas en la Dirección de Administración y en la Unidad de Transparencia de la Comisión Federal de Electricidad, la Dirección Jurídica de Aeropuertos y Servicios Auxiliares y en la Lotería Nacional. Hace casi tres años, en mayo de 2013, asumió la delegación del IMSS, en donde ha promovido uno de los mayores logros en la historia de la salud en Querétaro: la construcción de un nuevo hospital regional, del que el pasado día 23 de diciembre dio el banderazo inicial en compañía de su esposa Mercedes Martínez de Luque e hijos. Ninguna autoridad estatal o municipal asistió, a pesar de tratarse de la obra más importante iniciada en la presente administración, porque como se ha informado, el nosocomio costará más de mil 300 millones de pesos y podrá atender a 900 mil derechohabientes de nuestro estado y Guanajuato. Ernesto, priista de nacimiento, fue uno de los finalistas por la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Querétaro para las elecciones del año pasado, junto con Manuel Pozo Cabrera y Enrique González González. Con el nombramiento de Luque en Sedesol, la dependencia con mayor cobertura social y presupuesto del país, abre la temporada de caza, digo de cambios, en las delegaciones federales. Me cuentan que el gobernador FDS ha estado recorriendo las secretarías en México buscando algunos movimientos, entre los cuales no se contaba con éste. El inminente paso de Ernesto Luque Hudson, del IMSS a Sedesol, es hacia delante. Se cae para arriba. -CASA DE LA CORREGIDORA- Está en nosotros. Nueva gira cumplirá hoy en Corregidora el gobernador FDS, que se siente más cómodo allá con Mauricio Kuri que con Marcos Aguilar aquí. Iniciaré con honores a la bandera en la Escuela Secundaria Técnica 33 "Juan Aldama", en la comunidad de Los Ángeles y luego partirá una rosca de reyes en la Escuela Secundaria Jesús Romero Flores, de Santa Bárbara. Más tarde, en el Salón Gobernadores de Palacio, presentará el proyecto del Paso Inferior Vehicular del Parque Industrial Balvanera. Les digo. -LA CARAMBADA- Enchapopotados. Que después de la caída de El Chapo algunos están poniendo sus barbitas a remojar, porque se mantiene viva la investigación sobre la escala "técnica" hecha por Joaquín Guzmán Loera el sábado 11 de julio en nuestro estado, de donde voló a Sinaloa, desde una pista clandestina de la ex Hacienda de San Clemente. Algunos mandos de entonces tendrían que explicar cómo llegó y se fue, sin que nadie se percatara, el mayor capo del mundo mundial. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Calma chicha. El anuncio de que siempre sí se mantiene el proyecto de entregar el invendible Hospital General de

LUNES 11 DE ENERO DE 2016

Querétaro a la UAQ (¿se acuerdan de la cláusula de 99 años?) y la prórroga en el emplazamiento del STEUAQ previsto para el miércoles 13, muestran que ha regresado la cordura a la Casa de la Corregidora. Enhorabuena. - ¡PREEEPAREN!- Tlaxcala. Nuestro paisano Braulio Guerra Urbiola, delegado del comité nacional del Partido Revolucionario Institucional en la tierra gobernada por Mariano González Zarur, logró el consenso de los aspirantes a sucederlo, a favor de Marco Antonio Mena, que ya es el candidato de unidad Mena, dirigente estatal del PRI y coordinador de los diputados en el Congreso local, resultó la mejor carta del tricolor en una entidad profundamente dividida, porque hay priistas en todos los partidos de oposición. Con todo, Manlio Fabio Beltrones confía en la capacidad y experiencia de Braulio Guerra para operar la sucesión de González Zarur. Ya no hay elecciones sencillas. -¡AAAPUNTEN!- Priista. El que está muy presente en Querétaro es Tonatiuh Salinas, ahora alto funcionario de Nacional Financiera. Se reúne constantemente con amigos y simpatizantes. Me cuentan que ya tiene oficinas en un edificio del Boulevard Bernardo Quintana. Al que madruga Dios lo ayuda. -¡FUEGO!- Activo. Y en las próximas semanas podría anunciarse la nueva organización cívica auspiciada por el excandidato a gobernador Roberto Loyola Vera, quien se mantiene leal a su partido, pero abre otras líneas de contacto con la sociedad. El viernes asistió a la comida de Alejandro de los Cobos en la Ex Hacienda de Menchaca, en donde coincidió con los exdirigentes priistas Braulio Guerra Urbiola y Mauricio Ortiz Proal. El también notario público 35 tiene un capital político superior a los más de 300 mil votos recibidos el 7 de junio. Tiempo y circunstancia. (PA, 2)

MEDIO SIGLO

Por Redacción

De forma enérgica el gobernador Francisco Domínguez Servién llegó a los primeros 100 días de gobierno y lo hizo con un jalón de orejas a parte de su equipo. En pleno Día de Reyes y regresando de vacaciones, de inmediato alzó la voz y le partió algo más que la rosca a Enrique Abedrop, vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas (CEA), quien en su ausencia tuvo la iniciativa de mencionar que las tarifas de agua deben "ajustarse" para "actualizar" los cobros que no se habían indexado durante varios años. Aunque Abedrop insistió en que no habría aumentos, nadie en este país ha visto jamás que una tarifa se ajuste a la baja y por eso la firme aclaración que salió a dar el gobernador. A la confusa información proporcionada por el vocal de la CEA, Francisco Domínguez respondió con absoluta claridad garantizando que en ninguna colonia, comunidad o barrio del Estado subirá este año las tarifas de agua. ¿Entendiste? Y dicho lo cual procedió a partir la rosca. ¡Tómala! TREMENDA CORTE. Los bruscos movimientos recientes en el Tribunal, con la jubilación de seis magistrados, para colocar a priistas y panistas reconocidos en las salas diversas de impartición de justicia (como la esposa del actual secretario de Gobierno, un representante del PAN en el IEEQ, el ex subsecretario de Gobierno calzadista y dos exmagistradas del TEEQ declaradas panistas) dinamitó la gobernabilidad del Poder Judicial. Según los reclamos de la magistrada Celia Maya, hubo imposición e ilegalidad en el reparto de las salas y el Tribunal se está convirtiendo en una "pandilla" de cuates de la presidenta Consuelo Rosillo Garfias, quien por cierto en plena crisis de comunicación pasa "de Guatemala a Guatepeor" con sus declaraciones de las que luego anda culpando a los reporteros porque le dan - dice- "un contexto diferente". Lo real es que se juntan dos errores: los de la presidenta y los de su vocero, que no funciona. Punto. Y LA GANADORA ES... En el municipio capitalino la lideresa de la Fecopse, Rocío Alvarado, al acusar que la habían golpeado inspectores municipales montó un numerito que por poco le valía un premio Oscar a la mejor actuación. Minutos antes de la rueda de prensa, Rocío "chacoteaba" como si nada, pero ya cuando entró al lugar para informar a los reporteros traía puesto un collarín, lo que hizo recordar a los reporteros al palero número 1 de Querétaro, Pablo González Loyola, cuando armaba teatros muy parecidos con sus bracitos torcidos. QUE SIEMPRE NO. Va en picada la lideresa del STEUAQ, Laura Leyva Saavedra: a falta de capacidad de diálogo con las autoridades universitarias recurre a demandas, amparos y emplazamientos a huelgas nomás para que le concedan sus caprichos. Ahí está de ejemplo la fiesta de diciembre que le costó 800 mil pesos y no ha dicho "quen

LUNES 11 DE ENERO DE 2016

pompo", además resulta que ahora hasta el título de licenciada se ha ganado. Este fin de semana los trabajadores le voltearon bandera y en asamblea decidieron no ir a la huelga programada para este miércoles 13 de enero, aunque sigue en pie el emplazamiento para el 1 de marzo, en la que toca revisión salarial y contractual. Que no están dispuestos a vivir de huelga en huelga todo por los caprichitos de la lideresa, quien ni siquiera es trabajadora de la UAQ y sobre la que aún pesa la amenaza de una demanda penal por ¿fraude? de dos millones de pesos...a ver si llega al 1 de marzo. LOS AUSENTES. Aunque en 3 meses es imposible definir el rumbo de un municipio o de un estado, en estos 100 días se comienzan a ver las primeras acciones en cada una de las demarcaciones, inclusive en aquellas muchas donde sus alcaldes se fueron de vacaciones por largo rato no obstante el poco tiempo que llevan en el cargo. En Pedro Escobedo, por ejemplo, apenas hasta el día 7 se observó actividad y los que no descansaron fueron las autoridades de Huimilpan, quienes tomaron protesta y luego luego comenzaron a revisar cómo se encontraba el municipio, además de hacer los respectivos nombramientos del gabinete. No extrañaron en este periodo a la presidenta de Ezequiel Montes, Luz María Quintanar Feregrino, que no deja desperdicio al mote de "Juanita": a todos lados va acompañada por Martín Vega Vega, su esposo y ex candidato del PRI a esa alcaldía y quien detenta realmente el poder. ESCANDALOS. Raúl Orihuela González, presidente municipal de Tequisquiapan, ha empezado su gestión con varios inconvenientes, y para no perder la costumbre el año lo inició con la sorpresa de que su director de Policía, Arturo Díaz Mendoza, fue exhibido en un video en redes sociales "echando tiros" al aire con un arma de fuego de la corporación, mientras departía en aparente estado de ebriedad con mujeres (y ninguna era de su familia). El alcalde tequisquiapense se adelantó al escándalo y decidió dar de baja al mando policiaco antes de que la noticia se hiciera más grande, peerooo... sale de una para entrar a otra porque puso al frente a una mujer sin experiencia de mando en Seguridad Pública. Entre escandalosos e inexpertos, Tequisquiapan pena de nuevo por los temas de seguridad pública. PENDIENTES. La legislatura está a la espera de saber qué pasará con el caso de Carlos Rentería. Le darán tiempo para ver si la justicia lo ampara, pero según se dice en los pasillos, lo dejarán solo, a menos que los priístas logren negociar lo suficiente. Sin gritos ni sombrerazos, con seriedad y sobre todo sin mentiras, la inhabilitación de 10 años para ocupar cargos públicos en contra de Rentería fue informada en exclusiva (oootra) por DIARIO DE QUERETARO. El primero, siempre. EXPERIENCIA. En algunas oficinas de la Usebeq queda claro que puede más la experiencia que la recomendación en los cargos. Hay personas con muchos años que sacan adelante el trabajo de los soberbios recién llegados que parecen no querer escuchar consejos. DESAPARECIDO. Hasta parece que al presidente de la Defensoría Estatal de Derechos Humanos se lo comió la tierra, pues tras la denuncia mediática que extrabajadores presentaron en su contra, diferentes reporteros trataron de localizarlo por teléfono pero nomás no contesta. Que se le apaga el aparato. AISLADO. El Ayuntamiento de El Marqués aplicó el esquema de otorgar seguro contra robo a quienes paguen a tiempo su predial. Una muy buena idea para combatir la morosidad, pero si no resuelven el creciente problema de la inseguridad resultará un esquema al que se irá todo el presupuesto. Por cierto que el alcalde Mario Calzada sigue dentro de la burbuja que desde hace meses le formó su área de comunicación social, negando entrevistas con infinidad de pretextos. Que nunca tiene tiempo, dicen. KURI. Quien se mantiene en acción y que ya dijo que aún es necesario apretar el paso, es el edil de Corregidora, Mauricio Kuri González, quien en sus filas tiene al ex titular de Sistemas en la capital, Alejandro Tapia Zaldívar, encargado del programa "Qronectate". Extraoficialmente se dice que ya trabajan en replicar este proyecto en plazas públicas de la demarcación. Habrá que estar atentos. CRISTALAZO. Mal le fue con sus escoltas inexpertos al edil de Corregidora, Mauricio Kuri, cuando estuvo a punto de ser víctima de los amigos de lo ajeno dentro del estacionamiento de un hospital privado. Y es que los guaruras del edil de Corregidora incurrieron en un descuido imperdonable, dejando sin vigilancia el automóvil, y aunque detuvieron ellos al responsable el daño (y el descrédito) estaba hecho. El penoso incidente, por cierto bastante difundido en redes sociales, causó que Kuri cancelara el arranque de la primera obra del año en

LUNES 11 DE ENERO DE 2016

su municipio, cuando en realidad lo que debió de haber causado este cristalazo es el despido de su equipo de seguridad que lo mantiene, está visto, a merced de cualquier cosa. (DQ, 4)

100 DÍAS

Por Luis Gabriel Osejo

En los primeros 100 días de los gobiernos queretanos hubo de todo. (...) Los 100 días de Pancho tendrían que dividirse en los primeros cincuenta y los segundos cincuenta. Los primeros podríamos decir que siguió siendo el candidato que debate, que contesta, que se engalla. Echándole la culpa de todo a la pasada administración y confrontándose con quien no tenía por qué hacerlo (como con la UAQ). Pero después, para fortuna de la política local, tomó el papel para el que fue 'contratado' como él dice, y se la creyó que ya es el gobernador de todos. Y la UAQ es la muestra: en estos días se anunciará un apoyo importante, extra a lo presupuestado por el Congreso Local. Además de que, vía Juan Martín Granados Torres, deshizo el entuerto que se había hecho entre el STEUAQ y el rector. En estos primeros 100 días Pancho no contó con la Diosa Fortuna. No solo no contó con ella, le jugó en contra. Es que accidentes, enfermedades y hasta malos entendidos minaron el equipo con el que arrancó el primero de octubre. Comenzando por la renuncia del ex rector Raúl Iturralde que quería ser secretario de educación y no coordinador de asesores. Continuando con el trasplante de riñón de su secretario del Trabajo, José Luis Aguilera; el accidente mientras esquiaba de la secretaria de la Juventud y la influenza con la que se contagió su coordinadora de comunicación social, Mariela Morán, que la tuvo varios días en la cama y con diagnóstico de 'delicada' a 'grave'. Quienes conocen al gobernador, además, saben que su estilo es todo lo contrario al de Pepe Calzada que acostumbró, a sus colaboradores, a pasarles lista todos los días del estado que guardaban los encargos que les había hecho. Pancho es diferente. O mejor dicho, el estilo de gobernar es diferente. Pancho delega las cosas. Encarga los asuntos. Y solo si su gente no trabaja, o no da resultados, da el manotazo. Como el que dio la semana pasada cuando tuvo que salir para desmentir al vocal de la CEA. Acostumbrémonos. Tras Bambalinas Buenas noticias para el ex presidente, el primero, de los derechos humanos en Querétaro, Adolfo Ortega Zarazúa...Un juez federal ordenó se le restituyeran sus derechos como notario, derechos que habían sido revocados por un acuerdo de la pasada administración...Don Adolfo regresará a la adscripción de la notaria número 5, la que han encabezado tres generaciones de Los Ordaz...Ahora habrá que esperar cómo lo tomará el joven, muy joven, Carlos Ordaz que ya tenía rato en la adscripción de la notaria de la que es titular Luis Felipe Ordaz hijo (o Nieto)...En estos días el gobernador anunciara su primer viaje a Europa...el próximo 16 volaran a Madrid, España, donde se reunirá con empresarios muy interesados en invertir en Querétaro...Al parecer viajará con Marcos Aguilar y con su consentido Mauricio Kuri...En el viaje también Luis Nava, su jefe de oficina, y, obvio, Marco del Prete Tercero que se ha destacado en estos primeros cien días de gobierno...Le pusieron su estrellita al secretario Juan Martín Granados Torres que resolvió en tres o cuatro reuniones la crisis de la UAQ...(Ciudad y Poder)

ASTERISCOS

Por Redacción

METROPOLITANOS. En momentos distintos y con argumentos diferentes, los presidentes municipales de la zona metropolitana de Querétaro, se han pronunciado en contra del 'Mando Único Policía': Mario Calzada (El Marqués), Mauricio Kuri (Corregidora) y Marcos Aguilar (Querétaro) han rechazado la medida. Quizá por eso es que el gobierno encabezado por FDS, ha propuesto realizar una consulta ciudadana para determinar si se instala o no. Cabe señalar que Calixto de Santiago, presidente del Colegio de Abogados Litigantes, manifestó que es viable el 'Mando Único'. **CAPTURA.** Dos anécdotas han quedado registradas en la historia de la captura de Joaquín Guzmán Loera. Una, en Sinaloa, cuando en aquellos 'lares' era comandante militar Rolando Eugenio Hidalgo Eddy a quien correspondió realizar una de las primeras persecuciones del referido delincuente por la zona del 'Triángulo

LUNES 11 DE ENERO DE 2016

Dorado'. La otra, apenas escrita el año pasado, cuando Joaquín Guzmán se fugó del penal del Altiplano. En SJR abordó una avioneta que lo llevó allá, a Sinaloa. (AM, 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

SÁBADO DE GLORIA. Fuego graneado cayó en PLAZA DE ARMAS a través de redes, luego de la incursión de nuestras infanterías en las primeras planas de The New York Times, The Washington Post y The Wall Street Journal -el sábado- con las imágenes de la recaptura de EL CHAPO GUZMÁN, también acreditadas en el Daily Mail de Londres, O Globo de Brasil, ABC News y con López Dóriga en El Noticiero. Agua internacional, no nos cae nada mal. (PA, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Proyecta PAN invertir en nuevo centro de formación

NORMA AYALA

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, informó que parte del financiamiento público estatal y federal que reciba este instituto en 2016 se destinará para programas de formación y capacitación política a través de la generación de un centro de formación.

Señaló que actualmente no conocen la cifra precisa de cuánto será el recurso por financiamiento público estatal que recibirá el PAN para este año, al ser una cuestión que le corresponde hacer y definir al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

“En 2015, el PAN recibió más de 20 millones de pesos; para este ejercicio

2016, tendremos que correr la fórmula, pero es algo que le corresponde acordar al Instituto Electoral. Estaremos esperando la sesión para la asignación de recursos, tomando en consideración los números electorales y el número de partidos existentes”, dijo.

Sin embargo, el líder panista, señaló que el partido espera recibir por lo menos estos 20 millones para 2016, recurso que se destinará para diferentes rubros, como: el gasto corriente del partido, renta de oficinas de los comités municipales, sueldo de empleados, actividades ordinarias de comunicación, pero sobre todo al tema de formación y capacitación.

Agregó que el porcentaje que destinaría el PAN para este centro podría ser de alrededor de 30%, sin embargo deberá esperar a la bolsa de recursos que no sólo el IEEQ, sino también el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), destinen respecto al financiamiento federal.

“Conociendo eso, se destinará un porcentaje. Puede ser alto, no se cuánto, pero por lo menos 30% exclusivamente para el Centro”, aseguró.

Agregó que entre otras características con las que contará este centro, destacan cursos en materia política, la elaboración de políticas públicas, trabajo legislativo, liderazgo político; esto aunado, reiteró, a los diplomados, talleres, seminarios, cursos, becas y publicaciones, todo aquello que aporte al desarrollo de ideas de los militantes y funcionarios. ●



El dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, asegura desconocer la cifra precisa de los recursos que recibirá el partido para sus proyectos este año.